

nements de la vie de Mgr Provencher : Ordonné prêtre le 21 décembre 1811, par Mgr Jos.-O. Plessis, évêque de Québec; vicaire à Québec en 1811, à Vaudreuil en 1812, puis vicaire à Deschambault et, en même temps, curé des Grondines en 1813; curé de la Pointe-Claire, près Montréal, et en même temps desservant de Sainte-Anne-du-Bout-de-l'Île en 1814; curé de Kamouraska au mois d'octobre 1816 jusqu'au 16 avril 1818; parti le 19 mai 1818 de Lachine avec M. l'abbé Sévère Dumoulin, prêtre, un autre élève de Nicolet, pour venir fonder la mission de la Rivière-Rouge; arrivé à la Pointe "Douglas," aujourd'hui Winnipeg, le 16 juillet 1818; première messe chantée le 19, dimanche; nommé évêque de Juliopolis, en Galatie, le 1 février 1820 et acceptation le 19 mars 1821; nommé curé de Yamachiche, P. Q., en 1820 (jusqu'en 1822); sacré évêque dans la vieille église paroissiale (encore debout) des Trois-Rivières, le 12 mai 1822, par l'illustre Mgr Joseph-Octave Plessis, évêque de Québec, assisté par son coadjuteur, Mgr de Saldes, et par Mgr Lartigue (Mgr de Telmesse), premier évêque de Montréal et ami intime de Mgr Provencher; départ d'Yamachiche le 2 mai 1822 et de Lachine le 1 juin pour retourner à la Rivière-Rouge où il arrive le 7 août; mort le 7 juin 1853.

Le premier élève du Collège-Séminaire de Nicolet est donc le premier fondateur, le premier grand-vicaire, et le premier évêque de la mission de la Rivière-Rouge qui comprenait alors tout le Nord-Ouest Canadien. Mgr Provencher est donc le premier évêque sorti de cette illustre maison d'éducation, et l'on comprend que les autorités qui la dirigent aient tenu à inviter son deuxième successeur Mgr notre Archevêque pour les fêtes du centenaire de la fondation de leur maison.

### Voyage de Monseigneur

Mgr l'Archevêque est parti le 3 courant pour le Portage-du-Rat où il a visité le nouvel hôpital si prospère des RR. SS. de la Providence. Le SS. de Sainte-Marie de la Présentation, de Broom, ont